

## SAINT-PARDOUX-SOUTIERS

# Prendre le relais de la mémoire

L'Union nationale des combattants de Saint-Pardoux-Soutiers propose deux rendez-vous pour la commémoration du 11 Novembre.

Le début de la première cérémonie aura lieu à 10 h 15 au monument aux Morts de Soutiers. L'allocution du président Philippe Fénéon sera suivie du dépôt de gerbes, d'une minute de silence et de La Marseillaise. Puis à Saint-Pardoux, la cérémonie commencera à 11 heures avec le petit discours du maire et celui de Philippe Fénéon. Le dépôt de gerbes se fera avec les enfants, suivi de la sonnerie aux morts avec un moment de silence avant d'entonner La Marseillaise. À l'issue de cette commémoration, un vin d'honneur sera offert par la municipalité.

### 24 anciens combattants d'Algérie et huit veuves

L'UNC est une association française d'anciens combattants issue de la Première Guerre mondiale. Elle accueille toutes les générations du monde combattant sans distinction d'opinion, de race ou de religion « A Saint-Pardoux, vivent encore 24 anciens combattants d'Algérie et 8 veuves, précise Philippe Fénéon. Notre association est la plus importante des 11 communes du canton avec ses 34 adhérents. »

Le but de l'association est notamment de perpétuer le souvenir des combattants morts pour la France et



Le monument aux Morts de Saint-Pardoux.

PHOTO : CO

de contribuer au travail de mémoire et à la formation civique des jeunes générations. « C'est très important pour nous, ajoute Jean Chadeyron, secrétaire de l'association. Nous, on vieillit. Sur nos 34 adhérents, quatre ont plus de 92 ans. Alors, quand nous on va partir, qui le fera ce devoir de mémoire ? Tout va s'arrêter ? On va les oublier tous ces morts ? C'est inconcevable pour moi ! À 20 ans, on est allé au casse-pipe, 1,5 million de Français ont été appelés pour cette guerre en Algérie. Nous, on en est revenu, mais 25 000 autres sont morts au combat. On n'avait rien demandé et on y est allé. »

Dans le nord du département des Deux-Sèvres ou en Vendée la relève

est en train d'arriver pour perpétuer ce devoir de mémoire, des générations antérieures s'approprient cette cause et s'engagent pour que perdure la mémoire de ces combattants.

« Alors pourquoi pas à Saint-Pardoux ? reprend Philippe Fénéon. On est prêt à accueillir toutes les personnes qui seraient intéressées par ce relais de la mémoire, sympathisants ou soldats de France (personnes ayant fait son service militaire) et aussi tous les OPEX (militaires ayant fait des opérations extérieures). »

Pour tout renseignement, contacter Philippe Fénéon au 05 49 63 42 70 ou Jean Chadeyron au 05 49 63 41 66.